



Oberbayern-Rundspruch Nr. 44 vom 30. November 2020

Heute am Mikrofon: **Heinz, DL2QT**

MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

70 Jahre DARC

In dieser Woche steht der Distrikt Oberbayern im Plan für das Rufzeichen DP7ØDARC, und wie angekündigt, strahlen wir den heutigen Rundspruch mit diesem Call aus.

Das Log der Bestätigungen wird an den DARC geschickt, und alle Mitglieder auf dieser Liste erhalten eine besondere QSL-Karte mit dem DOK 7ØDARC. Auch Nichtmitglieder des DARC können diese Chance nutzen und ein Mail senden an [dlØbs\(at\)darc.de](mailto:dlØbs(at)darc.de).

Redaktion Oberbayern-Rundspruch

Sofern es die Corona-Beschränkungen erlauben, werden am 19. Dezember bei der Bundesnetzagentur in München zwei Prüfungen zum Amateurfunk

stattfinden. Der Vormittagstermin ist schon belegt, am Nachmittag könnten noch Plätze frei sein.

Info: Manfred, DK2PZ,

MELDUNG AUS EINEM ORTSVERBAND

Erster "ONLINE" OV-Abend bei C06 Dachau.

Natürlich geht auch im Dachauer Ortsverband C06 das OV-Leben unter den derzeitigen nicht ganz einfachen Umständen weiter. Nachdem wir im Frühjahr unsere Vereinsabende über Funk organisiert haben und uns im Sommer sogar wieder im Vereinslokal treffen konnten, haben wir uns nun doch endlich dazu entschließen können, uns einfach mal mit dem Blue Big Button Server des DARC auseinanderzusetzen.

Und es war eine gute Entscheidung. So haben wir uns, nach einem gründlichen Test vor zwei Wochen, am vergangenen Freitag zu unserem ersten Online-OV-Abend getroffen.

15 Mitglieder haben begeistert das neue Angebot genutzt, sich nach langer Zeit endlich wieder von Angesicht zu Angesicht treffen zu können.

Sehr erfreut hat uns der Besuch unseres DARC-Vorsitzenden Christian, DL3MBG.

Ein OV Mitglied konnte sogar erstmalig am OV-Abend teilnehmen:

Frank, VE6FMH, schaltete sich aus Calgary in Kanada hinzu.

Technisch lief alles von Anfang bis Ende äußerst stabil. Wenn es etwas zuckte, waren es eher die Endgeräte der Teilnehmer. Oder ab und zu auch mal ein kleiner

Bedienungsfehler: Alles kein Problem.

Es gab Informationen zu aktuellen Geschehnissen aus unserem Ortsverband und der Amateurfunkwelt. Der Vorstand hatte nun endlich einmal die Möglichkeit, den schon etwas überfälligen Jahresbericht vorzutragen.

Zum Abschluss gab es noch eine gemütliche Talkrunde, bis wir uns dann gegen 22 Uhr voneinander verabschiedeten.

Wir werden unseren Konferenzraum für viele weitere Veranstaltungen nutzen. So planen wir eine Online-Weihnachtsfeier sowie Vorträge zu den verschiedensten Themen.

Viele Grüße von C06 und eine schöne Weihnachtszeit!

vy 73, Frank, DJ2FR, OVV C06 Dachau

Ortsverband München Süd, C18, zur Erinnerung nochmal

Liebe OV-Mitglieder,

wir haben uns darauf verständigt, dass aufgrund der geringen Menge an Karten, die im November kamen, keine Aktion zur Kartenausgabe stattfinden soll. Auf Wunsch kann ich aber Karten auch per Post zuschicken. Dann sollten sich für die YL / den OM aber mindestens 20 QSLs angesammelt haben. Man kann auch – nach Absprache die Karten bei mir abholen.

Wie es im Dezember gehandhabt wird, besprechen wir dann am 8. Dezember beim OV-Abend, der wahrscheinlich wieder virtuell stattfindet.

Mit vy 73 Bernhard, DK8BZ

MELDUNGEN AUS NACHBARDISTRIKTEN

Aus **Bayern-Ost** berichtet Peter Frank, DO1NPF, OVV von U10:

Der OV Neumarkt, U10, hat eine neue Funkrunde auf dem Dillberg-Relais **DM0AX** ins Leben gerufen. Wir treffen uns Sonntags um 09:30 Uhr Lokalzeit auf dem Relais zum gemeinsamen Austausch über technische Themen und vieles mehr. Es sind ausdrücklich auch YL's und OM's aus anderen Ortsverbänden sowie Nicht-Mitglieder zu unserer Runde eingeladen.

Der Einstieg kann entweder über 145,7625 MHz mit 88,5 Hz Subton oder über 438,300 MHz ohne Subton erfolgen. 2 m und 70 cm sind gekoppelt. Daher ist es egal, über welches Band man teilnimmt.

Wir freuen uns über zahlreiche Teilnehmer aus Nah und Fern.

Amateurfunkprüfungen in Nürnberg

Die letzte Prüfung am 24. Oktober war für 12 Teilnehmer erfolgreich.

Der Termin vom 30. Januar ist bereits ausgebucht, eine weitere Prüfung bei der Bundesnetzagentur am 27. Februar scheint nicht mehr auf dem Plan zu stehen.

MELDUNGEN AUS ÖSTERREICH UND DER SCHWEIZ

Der angekündigte Prüfungstermin vom 3. Dezember in **Wien** ist abgesagt worden. Er wird auf Ende Januar oder Anfang Februar 2021 verschoben.

Auch für die Schweizer Funkamateure ist mit B.B.B. ein Video-Konferenzraum eingerichtet worden, in dem sich speziell im Ausland lebende Schweizer wieder visuell treffen können, und solche, die keine Funkstation verfügbar haben.

EINIGE SONDERRUFZEICHEN AUS DEM DX-MB

Dazu kommt hier nochmals der Hinweis, dass weitere Details zu möglichen Diplomen oder der QSL-Prozedur am besten im Internet zu finden sind.

Italien

Der „ARI Fidenza Club“ bringt 2020 mehrere Sonderstationen in die Luft, um an Ereignisse und Erfolge von Guglielmo Marconi zu erinnern. Im Dezember ist **II4MDY** aktiv und erinnert an den Marconi-Tag auf der „Chicago World’s Fair“ im Jahr 1933.

Spanien

Um den 42. Jahrestag der spanischen Verfassung zu feiern, ist vom 28. November bis 13. Dezember die Sonderstation **EF42C** auf Kurzwelle in der Luft. Damit wird auch das erste Mal der Präfix EF42 verwendet.

Bulgarien

Im Jahr 2020 wird durch den „Bulgarian Radio Club Blagovestnik“ das Diplom „All Saints - 2020“ herausgegeben.

Im Dezember kann man dafür die Sonderstation **LZ1263ANI** arbeiten.

Mitglieder des „School Radio Club“ in Dimitrovgrad sind im Dezember als **LZ1XMAS** auf Kurzwelle hauptsächlich an Nachmittagen auf 40 m und 20 m in SSB aktiv, um junge Menschen zu fördern und den Weihnachtsgeist zu teilen.

Finnland

Mitglieder der „Market Reef Christmas DX Association“ sind bis 26. Dezember als **OG1XMAS** von Pori aus auf Kurzwelle in der Luft.

Laos

Simon, **XW0LP**, wohnt in Luang Prabang und ist auf allen Bändern außer 60 m natürlich auch mit FT8 aktiv.

Niederlande

Im Dezember wird mit dem Betrieb der Sonderstationen **PA2ØXMAS**, **PB2ØCLAUS** und **PD2ØSANTA** das Weihnachtsfest gefeiert.

UND WAS GIBT ES SONST NOCH

Wer auf dem Stations-Computer mit digitalen Betriebsarten aus WSJT-X vertraut ist und nicht nur FT8 bevorzugt, kann sich in den kommenden Tagen auch wieder auf Meteor-Scatter freuen: Die **Geminiden** werden aktiv mit einem Maximum am 14. Dezember. Dieser Meteorstrom stammt von dem Asteroiden 3200 Phaethon, der möglicherweise früher als Komet unterwegs war. Er soll in den kommenden Jahren von einer Sonde näher erforscht werden. Diese Info stammt aus dem Internet und Wikipedia.

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.